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Anna Ruhe, ab 10 Jahren
296 Seiten, Arena Verlag
ISBN 978-3-401-60523-4

Ein neues Zeitalter für die Ewigen
beginnt! Doch niemand weiß, was
Edgar de Richemont mit diesem
Versprechen im Schilde führt.
Möchte er die Ewigen endgültig
zerschlagen - oder plant er, ihr
neuer Anführer zu werden?
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Von früh bis spät
nahezu wolkenlos.

Sonnenschein mit
harmlosen Wolken.

Stärker bewölkt, nur
ab und zu Sonne.
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„Umeine gute Verwaltung bemüht“
GEMEINDE: Bauprojekteweiterführen undHaushaltsvoranschlag erstellen – Sprechstunden über Vormerkungmöglich

NALS (zö). Nach dem Rück-
tritt von Bürgermeister Franz
Pircher hat der Verwaltungs-
experte und frühere Gargazo-
ner Bürgermeister Rudolf
Bertoldi als von der Landes-
verwaltung ernannter Kom-
missär die Amtsgeschäfte der
Gemeinde Nals bis zur Neu-
wahl im Frühjahr 2021 über-
nommen.

Er ersetzt vorübergehend die
Gemeindeorgane der Gemeinde
Nals, also den Bürgermeister,
den Gemeindeausschuss und
denGemeinderat. Laut Gemein-
desekretärin Lucia Quaranta
gehe die Verwaltungstätigkeit
ordnungsgemäß weiter. Sie sei,
gemeinsam mit dem neuen
Kommissär und den Mitarbei-
terinnen und Mitarbeitern der
Gemeinde Nals, um eine gute
Verwaltung bemüht. Laufende
Bauvorhaben sollen fortgeführt
werden. Rudolf Bertoldi könne
als eine gute Wahl bezeichnet
werden, war er doch selbst 36
Jahre lang – von 1974 bis 2010 –
Bürgermeister der Nachbarge-
meinde Gargazon. Er kennt also
die großenund kleinenAnliegen

einer Etschtaler Gemeinde, hat
Erfahrung mit den Bürgern und
außerdem auch ausreichend Er-
fahrung als kommissarischen
Verwalter gesammelt. Das Land
hatte ihn bereits früher als au-
ßerordentlichen Kommissär in
die Gemeinde Unsere Liebe
Frau im Walde/St. Felix ent-
sandt, wo er über ein halbes Jahr
lang während der dortigen Ge-
meindekrise 2016/17 für eine
gute Verwaltung gesorgt hat. Vo-

raussichtlich über ein halbes
Jahr wird er nun auch inNals ge-
braucht. Es gilt nun, laufende öf-
fentliche Arbeiten, wie zum Bei-
spiel die Sanierung des ehemali-
genGasthofs „Sonne“, fortzufüh-
ren. Die Arbeiten werden zur
Zeit ausgeführt, als nächstes
wird die Einrichtung für das
künftige Mehrzweckhaus Son-
nenwirt ausgeschrieben wer-
den.

Obwohl die bisherigen Ge-

meindeorgane jetzt vorüberge-
hend in einer Person zusam-
mengeführt sind, bleibt die Ver-
waltungstätigkeit in ihrer schrift-
lichen Form mit Beschlüssen
bestehen. Jeder Beschluss des
Kommissärs muss vorbereitet
und schriftlich formuliert wer-
den, es müssen die selben Gut-
achten eingeholt werden wie
früher, es gelten auch weiterhin
die üblichen bürokratischen
Fristen. Demnächst muss auch

der Gemeindehaushalt erstellt
werden, sagt Sekretärin Lucia
Quaranta. Kommissär Bertoldi
ersetzt den Bürgermeister und
unterschreibt auch alle Briefe
der Gemeinde, die nach außen
gehen. Zudem könnten sich die
Nalser mit ihren Anliegen ver-
trauensvoll an Bertoldi wenden.
Die Leute brauchen keine Angst
zu haben, denn „wir bemühen
uns weiterhin um unsere Bürger
und sind für sie da“, sagt Ge-
meindesekretärin Quaranta.

Kommissär Bertoldi steht ge-
gen Vormerkung im Sekretariat
des Rathauses unter Telefon
0471 675811 jeweils am Montag
und am Donnerstag zwischen 9
Uhr und 12 Uhr für Sprechstun-
den bereit. © Alle Rechte vorbehalten

TerlanerUmweltgruppe hat vieleWünsche
ANLIEGEN: Von Verkehrsberuhigung bis bessere Anbindungen an den Fahrradweg –Regelmäßige Einberufung derUmweltkommission

TERLAN. Die Umweltgruppe
Terlan gratulierte dem neu ge-
wählten Bürgermeister Hansjörg
Zelger zur Wahl und bat in ei-
nem Schreiben um eine gemein-
same Umsetzung wichtiger Vor-
haben. Wichtig seien Maßnah-
men zur Verkehrsberuhigung
und Geschwindigkeitsverringe-
rung auf der Landesstraße mit-
ten durch Terlan, Vilpian und
Siebeneich.

Selbes gelte für den Andrianer
Weg in Terlan, besonders an der
Schlüsselstelle bei der Firma
IMES. Zudem sei die Verringe-
rung von Lärm und Luftver-
schmutzung durch die Schnell-
straße Meran-Bozen (MeBo)
wichtig; dort sollte ein Tempoli-
mit von 90 oder 100 km/h einge-
führt werden. Die Umweltgrup-
pe möchte auch die Umsetzung
des Halbstundentaktes des Zu-
ges für die Bahnhöfe Siebeneich
undVilpian unddie Realisierung
als vollwertige Haltestellen vor-
antreiben.

Ein weiteres Ziel ist eine ver-
besserte Anbindung aller 3 Dör-
fer an den Fahrradweg. „Gene-
rell sollten auch innerhalb des
Dorfes Rad- und Fußgängerwe-
ge ausgebaut werden, das Rad-
fahren gefördert und unbedingt
sicherer gemachtwerden,wie et-
wa entlang der Hauptstraße, der
Kirchgasse, des Steindl-wegs, in
Vilpian beimBahnübergang und
in Siebeneich in der Bahnhof-
straße.“ Die Umweltgruppe ist
auch dafür, nachMitternacht ein
öffentliches Verkehrsmittel, also
einen Nachtbus (Nightliner),
einzuführen. Zudem brauche es,
laut Thomas Haberer von der
Umweltgruppe, eine direkte und
verbesserte Busverbindung für
das Gemeindegebiet ins Über-
etsch zum Sozialsprengel; wich-
tig sei dies auch für Urlauber.

Die Umweltgruppe ist für den
Erhalt der Grünflächen und die
Nutzung bestehender Kubatu-
ren, bevor neue Flächen bebaut
werden. Wichtig sei auch die

Förderung der Regenwassernut-
zung mit verpflichtendem Ein-
bau von Regenwassertanks bei
Neubauten.

Zudem müsse die Verwen-

dung von Recyclingpapier im
Gemeindeamt verstärkt werden
und die Gemeindezeitung solle
auf Recyclingpapier gedruckt
werden. In öffentlichen Einrich-

tungen solle die Einsparung von
Energie undder Einsatz erneuer-
barer Energien stärker in den Fo-
kus rücken. Zudem sollen Flä-
chen auf öffentlichen Gebäuden
für Fotovoltaikanlagen genützt
werden. Neben der Aufwertung
der Gewässer, Gräben, Bäche
und Biotope imGemeindegebiet
sei das ehrgeizige Ziel eine kli-
maneutrale Gemeinde.

Umweltkommission
regelmäßig einberufen

Weitere Ziele sind die Erhö-
hung des Bio- und Regionalan-
teils bei Schulausspeisungen, die
regelmäßige Einberufung der
Umweltkommission und die
Entwicklung neuer Projekte. Zu-
dem sollen die Jahrgangsbaum-
Aktion und die Grüninsel-Paten-
schaften fortgeführt werden.

© Alle Rechte vorbehalten

Jahrgangsbaum
setzen ist beliebt

TERLAN. Eine beliebte Initia-
tive der Terlaner Umwelt-
schutzgruppe ist, neben der
Dorfsäuberungmit vereinten
Kräften, auch alljährlich das
Setzen eines Jahrgangsbäum-
chens wie im Archivbild in
Vilpian, wo für die Kinder ne-
ben der Seilbahn eine Edel-
kastanie gesetzt und gleich zu
Beginn vorsorglich gegossen
wurde. Dabei helfen die vie-
len Väter undMütter tatkräf-
tig mit und stellen daneben
eine Holztafel auf, um an die
Aktion zu erinnern. Mit gro-
ßen Augen verfolgen die Kin-
der stets die Jahrgangsbaum-
aktion. ©

Wahlkommission
derGemeinde
Kurtinig ernannt
KURTINIG. In der Gemein-
dewahlkommission von Kur-
tinig werden künftig Bürger-
meister ManfredMayr und
die Räte DavidMottes, Lucia
Baldo und PatrickMur vertre-
ten sein. Zudem hat der Kur-
tiniger Gemeinderat anläss-
lich seiner jüngsten Sitzung
die Ernennung der Gemein-
dekommission zur Erstellung
der Laienrichterverzeichnis-
se für die Amtsperiode 2020
bis 2025 behandelt und die
RäteWilma Pellegrin und Lu-
cia Baldo einstimmig er-
nannt. Die Gemeindeleitstel-
le für den Zivilschutz setzt
sich für die Periode 2020 bis
2025 wie folgt zusammen:
Aus dem Bürgermeister, dem
Feuerwehr-Kommandanten
Dieter Parteli, demGemein-
detechniker Viktor Eccli, dem
Amtsarzt Alfredo Regini und
als Vertreter der Polizeiorga-
ne, Maresciallo Capitano Lu-
ca Reale. Die Ersatzmitglieder
sind die Vizebürgermeisterin
Lucia Baldo, DavidMottes,
Franz Pedoth, Cristina Pizzini
undMaresciallo Maggiore
Marco Rolletta. Als Vertreter
der Gemeinde Kurtinig im
Verein Südtiroler Weinstraße
wurde einstimmigWilmaPel-
legrin ernannt. ©
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Durch Achtsamkeit
zum Wohlfühlkörper

Johanna Fischer
192 Seiten, Athesia-Tappeiner Verlag
ISBN 978-88-6839-512-4

Die Ernährungswissenschaftlerin und
Mentaltrainerin Johanna Fischer zeigt,
wie sie zu ihrem eigenen Coach werden
und selbst einschätzen können, was sie
brauchen, um sich rundum wohlzufühlen.

19,90 €

Bozen Land
Überetsch Unterland

Die Verwaltungstätigkeit geht im Nalser Rathaus unter kommissarischer Leitung weiter. Im Frühjahr 2021 muss
ein neuer Gemeinderat gewählt werden. zö

Rudolf Bertoldi fm

Die Terlaner Umweltschutzgruppe setzt sich für eine Geschwindigkeitsre-
duzierung ein.
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